
证券代码：600338 证券简称：西藏珠峰 公告编号：2023-019 

 

西藏珠峰资源股份有限公司 

关于 2022 年度暨 2023 年第一季度业绩说明会 

召开情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

2023年 6月 6 日（星期二）下午 14:00-15:00，西藏珠峰资源股份有限公司

（以下简称“公司”）通过上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com）召开

了 2022 年度暨 2023 年第一季度业绩说明会，现将召开情况公告如下： 

一、业绩说明会召开情况 

公司于 2023年 5月 30日在《中国证券报》《上海证券报》《证券时报》及上

海证券交易所网站（http://www.sse.com.cn）披露了《关于召开 2022 年度暨

2023 年第一季度业绩说明会的公告》（公告编号：2022-023），并通过邮件等方

式提前征集投资者所关注的问题。 

2023年 6月 6 日（星期二）下午 14:00-15:00，公司董事长黄建荣先生，副

董事长兼总裁张杰元先生，独立董事兼审计委员会主任李秉心先生，董事会秘书

兼副总裁胡晗东先生，财务总监宋孜谦先生共同出席了本次说明会，与投资者进

行互动交流和沟通，并就投资者普遍关注的问题进行了回答。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

问题 1：黄董，你觉得目前公司治理方面表现是否令你满意？投资者肯定是

不甚满意的，后期有无改进的计划？  

答复：您好。感谢您对公司治理问题提出中肯意见。我对公司治理存在的问

题同样也不满意。正在着手进行整改、提高。谢谢。 

问题 2：你好，董事长，珠峰香港少数股东维摩亚洲是否已经和洪桥集团完

成股权转让协议？ 



答复：您好。公司尚未收到相关信息。谢谢。 

问题 3：张董您好，说到阿里扎罗盐湖，据我所知同时拥有其探矿权的还有

几家公司，以后公司对其进行开采是否会与其他公司冲突？公司将如何保证自己

的合法权益。 

答复：您好。相关矿权都有明确的区域划分，受到当地法律法规的保护。谢

谢。 

问题 4：黄总，您好！股东们非常关心第二次提交环评进度与通过的机率！

请您回复一下第二次什么时候提交环评，谢谢！ 

答复：您好。环评反馈回注方案解决水平衡问题非常关键，有助于项目环评

的审核通过。预计 10天左右将提交环评。谢谢。 

问题 5：黄董，您好，看到投资互动，公司明确 10 天左右再次提交环评，

为了环评公司特向阿根廷提交 30 天延期，那么这次再次提交环评，是否有信心

一次提交环评通过呢？ 

答复：您好。就环评反馈回注方案解决水平衡问题非常关键，有助于项目环

评的审核通过。谢谢。 

问题 6：我对公司财务有些疑问，为什么去年第四季度会亏 1.4 亿，财务只

对 2023 第一季度亏损解释是汇兑，没有解释 2022年第四季度的亏损原因。 

答复：您好。2022 年第四季度，公司业绩下降主要系：1、产销量有所下降。

生产计划执行不到位，塔中矿业产销量有所下降。2、产品销售价格下跌。公司

产品销售价格挂钩 LME金属价格。四季度较前三季度相比，锌、铅、铜价格均有

下降，LME锌价格从上半年最高的 4896美元下降至 3000美元左右，铅价格也从

2700美元高位回落到 2200美元左右，铜价格也从上半年 10000美元高点回落至

8000 美元左右。3、财务费用增加。塔吉克斯坦索莫尼兑人民币汇率从 11 月份

后开始贬值，造成公司产生一定汇兑损失。同时公司三、四季度陆续收到嘉能可

带息美元预付款以及江苏银行美元借款，受美元加息因素影响，财务费用中利息

支出较前三季度有所增加。谢谢。 

问题 7：黄总好，如果阿根廷项目能够顺利通过环评，那没今年是否有机会

能够进行试生产，目前的后续建设安排是怎样的呢？ 

答复：您好。阿根廷盐湖项目如获得环境影响声明书，后续项目开发大体还

有几类工作：办理施工许可，组织落实现场施工，当地人员培训上岗等。按目前



设备现状，如合作方积极配合努力，是有机会在年内进行调试相关工作的。谢谢。 

问题 8：黄总您好，目前国内碳酸锂市场价格混乱，电池厂都在说 2025 年

碳酸锂会过剩，请问您是否仍旧对阿根廷盐湖项目有信心？ 

答复：您好。大宗商品的市场价格波动是正常合理的。我对市场碳酸锂价格

长期看好的看法依然不变。阿根廷项目是一个高回报的项目，我对执行公司“一

体两域的”战略充满信心。谢谢。 

问题 9：张董您好，请问阿根廷盐湖那边的项目基础设施建设进度如何 

答复：您好。安赫莱斯湖尾卤坝及锂提取加工厂区地质工程勘察施工全部结

束，勘察成果报告已提交设计单位。第一批淡水井完成完井工作；部分采卤生产

井已经开始道路和井台建设，其中一口采井完成抽卤试验。阿里扎罗湖完成地质

勘查前期踏勘和营地初步选址，将与工程勘查服务商合同签定后开展现场包括物

探及钻探在内的勘查工作。谢谢。 

问题 10：请问一季度因为汇率问题产生的汇损，最近人民币本币贬值了，

这一部分损益是否会在后面补回来？ 

答复：您好。一季度的汇兑损失主要是受塔吉克斯坦本币索莫尼兑人民币汇

率贬值影响，报告期内索莫尼汇率贬值 7.76%。从截至到 5月底的汇率市场分析，

二季度索莫尼兑人民币汇兑略有升值。是否形成一定比例的汇兑收益，要看整个

二季度索莫尼兑人民币汇率变动情况。谢谢！ 

问题 11：黄总您好，请介绍一下阿根廷项目的环评的实际进展情况，以及

接下来的工作计划，未来阿根廷项目开发的资金安排如何实现？ 

答复：您好。为了更全面、完整的答复环评报告申请收到的反馈意见，公司

控股的阿根廷孙公司已于 4 月底向当地政府部门递交了 30 个工作日的延期申请

并获准。现场团队正与相关专业机构紧张而有序的推进报告修订和补充工作，目

前预计 10 天左右定稿提交。公司总部也在积极协助和支持，并将做好后续进展

的合规信披。资金方面，公司会通过自筹及市场化方式，筹集项目开发所需资金。

谢谢！ 

问题 12：尊敬的黄董，鉴于贵司混乱且毫无执行力的团队，请问有无人才

优化计划以改善公司管理能力及业内口碑？另外请问董秘：您及证代在回答投资

者提问及电话咨询时是否可以有负责任的态度、及时且专业的回复相关关切？ 

答复：您好。我已注意到公司管理中存在的执行力等问题。目前，公司正以



全球化招聘为基础，员工中长期持股计划及绩效考核为辅，将公司业绩和员工收

入深度绑定，不断改善和提高公司的管理能力。您的意见我们收到了，我会责成

相关部门和人员在后续沟通中，以专业、合规的方式和投资者进行沟通。谢谢。 

问题 13：你好，贵司和洪桥集团的合作进展到哪个阶段？有没有可能两家

谈不拢，无法合作的可能。 

答复：您好。双方目前正在就合作协议等进行商务谈判，在保障各方利益的

前提下进行合作事项的商讨。如有明确结果，公司将及时进行公告。谢谢。 

问题 14：选择合作伙伴出资、出让香港公司部分股权的方式是不是可以满

足项目资金需求，定向增发是不是没有必要了？ 

答复：您好。选择合作伙伴出资、出让香港公司部分股权的方式可以满足盐

湖项目资金需求。公司同时进行非公开发行事项获取资金亦有利于公司长远发展。

谢谢。 

三、其他事项 

关于公司 2022 年度暨 2023年第一季度业绩说明会召开的详细情况，请详见

上证所信息网络有限公司路演中心平台（http://roadshow.sseinfo.com）。公司

对长期以来关注和支持公司发展的投资者表示衷心感谢！  

特此公告。 

 

 

西藏珠峰资源股份有限公司 

董  事  会 

2023年 6月 7日 


